
Protokoll zur StuRa-Sitzung vom 13.11.03 
Teilnehmer:  18 von 35, Sitzungsleiter/in: Andreas Kranz, Protokollant/in Carolin Mahn:,  
Sitzungsbeginn: 19:40 Uhr, Sitzungsende: 01:00 Uhr; gedruckt: Montag, 19.01. 15:24 Uhr 

 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Formalia 
2. Berichte der GF/RF/KSS 
3. Anträge 
4. Finanzanträge 
5. AE 
6. FSR-/Konzilswahlen 
7. Wahlen 
8. Sonstiges 
9. Umfrage 

Tagesordnung wird in dieser Form beschlos-
sen. 
 
 
 

1. Begrüßung und Formalia 
 
Beschlussfähigkeit: 18 von 30, gegeben 
Protokolländerungen:  
Protokoll vom 23.10.03: 
Daniel K.: bittet um die Präzisierung des Na-
mens „Daniel“, damit Verwechslung ausge-
schlossen wird. TOP 5: „es wird evaluiert“ soll 
gestrichen werden; ...  
GO-Antrag von Manu: Vertagung der noch 
ausstehenden Protokolle. Abstimmung  7/8/3 
-> abgelehnt 
Martina: Schlägt vor, die Namen künftig aus-
zuschreiben. 
Manu: Hält das für sinnvoll, damit für Au-
ßenstehende die Kontaktaufnahme leichter 
wird. 
Martina: Stellt einen entsprechenden Antrag. 
Gegenrede. Abstimmung: 8/6/5 -> abgelehnt. 
Protokoll vom 23.10. mit Änderungen ohne 
Gegenrede angenommen. 
 
Protokoll vom 30.10.: 
Kai: „Bine“ wurde falsch geschrieben. Unter 
TOP 9 hat Bine den FSR-Rundlauf besprochen. 
Sollte evtl. unter Sonstiges. 

Kommt nach Absprache mit Bine unter Sons-
tiges. 
Manu: Das Protokoll sollte auf Rechtschreib- 
und Grammatikfehler korrigiert werden. An-
träge und Abstimmungen fett. 
Susanne: In TOP 9 bei „Forst, Geo, Hydro“ 
bitte alles außer Forst streichen. Wir hatten 
auch keine Vollversammlung, dafür kleine 
Diskussionsrunden. 
Jan: In TOP 9 soll es „WiWi“ heißen und nicht 
„WiVi“. 
Alex: Will in TOP 8 nur deutlich machen, dass 
ich Bedenken wegen der Verfahrensweise ha-
be, nicht gegen die Person. In TOP 9 soll es 
heißen „wir gehören dann zu Leipzig“. 
Moritz: In TOP 4 steht: „Schließung 2004 von 
Tharandt“. Hier sollte hinzugefügt werden, 
dass es um das Wohnheim geht. 
TOP 9, ET: „Fundsachenprobleme“ streichen. 
Hendrik: Ich war zu dieser Sitzung nicht da 
und kann deshalb auch nicht im Protokoll ste-
hen. Die Entsprechenden Passagen sollten ge-
ändert werden („aus dem Plenum“). 
Jan: Unter TOP 4 heißt es nicht Dr.  Jäger son-
der Dr. Ihle. Patrick hat nach Suchen die 
Summe 1,8 Mio. Essen für Studenten gefun-
den. Den nachfolgenden Satz ändern wie 
folgt: Im Bereich Wohnen im Plan ein Minus 
von 210000 EUR bei bisherigen Mietzahlun-
gen. 
Mieterhöhungen zwischen 0,70 und 1,5 EUR 
in 1 bis 2 EUR 
Es gibt noch eine zweite Kommission statt es 
gibt zwei Kommissionen. 
Reichenbachstraße in Fritz-Löffler-Straße 
hochwertige Sanierung in teure Sanierung 
ändern.  
Protokoll vom 30.10. wird mit Änderungen 
angenommen. 
 
Protokoll vom 06.11.: 
Protokoll wird ohne Gegenrede angenom-
men.  
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2. Berichte der GF/RF/KSS; Debatte 
des Berichtes 
 
Rita: Finanzprüfung bei den Medizinern, Ta-
gesgeschäft. 
Steffen: Eva ist bei Bergstraßenbaubespre-
chung gewesen. Lampe auf der Treppe ist zu 
dunkel, für mehr ist aber kein Geld. Bisher 
weigert man sich noch gegen eine Kennzeich-
nung der Treppe. Vor der neuen Mensa blei-
ben die Fahrradständer. 
Zempel will noch mal nachhaken betreffs der 
Evaluation, weil die Studiendekane sich größ-
tenteils nicht dafür interessieren. In FS Physik 
fehlen die Übungsleiterfragen auf den Bögen. 
Andreas: Vorschlag für die Treppenmarkie-
rung: man sollte da etwas farbiges unter die 
Stufe machen. 
Rita: Auf dem Weg von der Mensa zum Förs-
ter-Platz sollten noch Lampen. 
Steffen: Die Stadt weigert sich Geld dafür aus-
zugeben. 
Habe auch mit Frau Morbitzer gesprochen. Sie 
bekommen ähnlich wenige Aussagen zur 
Ausgründung wie wir. Werde deswegen mit 
dem Kanzler reden. 
 
Uwe: Es kam hin und wieder vor, dass mit 
falschen Mehrheiten abgestimmt wurde und 
ich möchte betroffene Beschlüsse nochmals 
bestätigen lassen. 
Niklas, Uwe und Alex klären Satzungs- und 
Geschäftsordnungsfragen. 
Niklas: GO-Antrag auf 5 Minuten Sitzungs-
pause.  
Andreas: Bei den angesprochenen Beschlüs-
sen ist die Entscheidung des Sitzungsleiters 
bindend. 
Andreas: Der Sitzungsleiter wird künftig bei 
der Auszählung der Mehrheit der Anwesen-
den die Zahl der Anwesenden der letzten Be-
schlussfähigkeitsfeststellung als maßgeblich 
nehmen. 

Jan: Werde mich morgen bei der DVB einfin-
den, um den Einsatz von Verstärkerlinien zu 
erwirken. 
Bine: Haben am 20.11. (HSZ/403) eine Pres-
sekonferenz zur Ergebnispräsentation der 
Umfrage. Wahlwerbung gibt es in Form der 
Plakate, die sollten bitte noch verteilt werden. 
KSS, Cathy: Uni Chemnitz hat jetzt 10000 Stu-
denten erreicht –> 3 Stimmen in der KSS. 2 
neue Sprecher: Mike Nagler. 
Haben über Evaluierung und Integrations-
kommission besprochen. Des weiteren wur-
den Arbeitsgruppen zu Bachelor und Bolog-
na-Prozess gebildet. Mitteldeutschlandtreffen 
ist für Dezember geplant (Fragen an Cathy). 
Das KMK-Papier wurde besprochen, ebenso 
wie der Streik in FFM und die Aberkennung 
der Ausbildungszeit für die Rentenberech-
nung. 
 
 

3. Anträge 
Caro: GO-Antrag auf Änderung der be-
schlossenen TO. Der TOP 4 soll vorgezogen 
werden. Keine Gegenrede. 
 
4. FA 
Steffi Busch: hat für ein Turnier in Berlin 
Startgeld und Unterkunft und für eine Veran-
staltung in Dresden (Nikolausturnier) Geld 
beantragt. Details siehe Anhang. 
Diskussion und Detailfragen aus dem Plenum. 
Niklas: Antrag auf Feststellung der Be-
schlussfähigkeit: 21/30. 
Abstimmung des Antrages für das Nikolaus-
turnier (Gegenrede): 18/0/2 -> angenommen. 
Abstimmung des Antrags für das Turnier in 
Berlin: keine Gegenrede -> angenommen. 
Rita: Herr Czech beantragt für das Triballon-
turnier 200,- EUR für Preise (10 T-Shirts). 
Diskussion im Plenum über die Höhe der 
Summe. 
Änderungsantrag von Jan: Ich beantrage die 
Kürzung der Summe um 100,- EUR.  
GO-Antrag auf Schluss der Rednerliste von 
Hendrik. Keine Gegenrede. 
GO-Antrag auf Feststellung der Beschluss-
fähigkeit von Niklas: 22/30. 
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Abstimmung des Änderungsantrages: 2/11/7 
-> abgelehnt. 
Abstimmung des Finanzantrages: 17/0/2 -> 
angenommen 
Rita: FA vom Wahlausschuss über 70,-EUR 
Bewirtung am Abend der Wahlauszählung.  
Änderungsantrag von Cathy, die Summe auf 
50,- EUR zu senken. 
Abstimmung des Änderungsantrages: 12/1/7 
-> angenommen.  
Abstimmung des Finanzantrages: 15/0/5 -> 
angenommen. 
Rita: Rf Ö beantragt 3x26,- EUR für Kopier-
karten für eine Flyeraktion. Keine Gegenre-
de. 
Rita: RF Struktur beantragt 26,- EUR für eine 
Kopierkarte. Keine Gegenrede. 
Rita: Rf LuSt beantragt 26,-EUR für eine Ko-
pierkarte. Keine Gegenrede. 
Rita: Rf Ö stellt einen Antrag über 3500,- 
EUR für den Druck der Broschüre für die 
Ergebnisse der Studentenbefragung (7000 
St., 55 Seiten). 
Niklas: Stellt den Antrag, den FA dahinge-
hend zu ändern, dass 50 Cent Schutzgebühr 
generell für die Broschüre erhoben werden. 
Diskussion im Plenum.  
GO-Antrag von Manu: Schluss der Redner-
liste. Keine Gegenrede. 
Abstimmung von Niklas Antrag: 2/17/1 -> 
abgelehnt. 
Abstimmung des FA: 18/1/2 -> angenommen. 
Rita: Frau Klaus stellt einen Antrag auf 20,-
EUR für Getränke-Auslagen. 
Diskussion im Plenum. 
Abstimmung des FA: 6/1/8 -> Wiederholung 
der Abstimmung: 6/7/3 -> abgelehnt. 
 
Uwe: Es sind in der letzten Zeit Unregelmä-
ßigkeiten aufgetreten. So ist zum Beispiel ein 
Protokolloriginal, Finanzanträge und ähnli-
ches verschwunden. Ich bitte Euch die Augen 
offen zu halten. 
Die Protokollordner sind jetzt unter meinem 
Verschluss. 
Wer die Arbeit des StuRa auf solches Weise 
behindert riskiert empfindliche Strafen. Au-
ßerdem ist es einfach keine Art. Ich werde 
keinen Verdacht äußern. 
 

Cathy: Ich stelle hiermit den Antrag, den Be-
schluss des StuRa, dass FA 2 Tage vor der 
Sitzung abzugeben sind, für meine Anträge 
außer Kraft zu setzen, da sie sehr dringend 
sind und diese hier von mir pünktlich abge-
geben worden. 
Alex: macht deutlich, dass das Fehlen der 
FA’s nicht das Verschulden von Cathy ist und 
somit der Antrag nichtig ist. 
Zustimmung aus dem Plenum. 
 
Cathy: Durch Fehler des letzten Finanzers ha-
ben wir keine Semestergelder  zur Verfügung, 
deshalb die Anträge. Ich stelle hiermit den 
Antrag über 100,- für Werbematerial für die 
Absolventenfeier (Details siehe Anhang). 
Keine Gegenrede. 
Cathy: 40,- EUR für Wahlplakate des FSR 
Phil (Details siehe Anhang). Keine Gegenre-
de. 
 
Steffen: Ich stelle hiermit den Antrag, den 
Beschluss des StuRa, dass FA 2 Tage vor der 
Sitzung abzugeben sind, für meinen Antrag 
außer Kraft zu setzen.  
Dies bedarf einer 2/3-Mehrheit der Anwe-
senden. Keine Gegenrede. 
Steffen: Beantrage 650,- EUR für Wahlplaka-
te. Abstimmung: 19/0/1 -> angenommen. 
 
3. Anträge: 
 
Antrag von Moritz: Nachnamen von Perso-
nen mit gleichen Vornamen können in den 
Protokollen abgekürzt werden, weitere Na-
men bedürfen nicht der Nennung. Es geht 
mit um die Öffentlichkeitswirkung des Stu-
Ra. 
Abstimmung: 14/0/3 
 
Cathy: Ich beantrage, für die Schulung der 
neuen FSR-Kandidaten die Zimmer 6, 15, 
Bunker, Toiletten und Flur der StuRa-
Baracke zu nutzen. Außerdem benötige ich 
eine Freischaltberechtigung und einen Leih-
schlüssel. 
 Keine Gegenrede. 
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Alex: Ich beantrage, in der nächsten Sitzung 
den TOP „Integrationskommission“ auf die 
TO zu setzen. Keine Gegenrede. 
 
 
 
 
5. AE  
 
Rita: Die Summe im August ist ein Fehler, es 
müsste 50,- EUR heißen. Die markierten AE 
sind bereits beschlossen. 
 
Anja F.: Ich habe 50,-EUR beantragt für Ok-
tober. Begründung: Jede Menge Finanzarbeit 
für Integrale.  Keine Gegenrede. 
 
Rita stellt den Antrag, die AE von Ljuba zu 
vertagen. Keine Gegenrede. 
 
Rita: Die Begründung lag bereits vor für Mi-
chaels AE. Gegenrede. Abstimmung: 17/0/1. 
 
 
6. FSR-/Konzilswahlen 
 
Caro: bittet die Fachschaften, die Vorschläge 
für die Abstimmungsausschüsse an Frau Büst 
zu senden. 
 
Philip: Es sollten die Plakate als Folienvorlage 
auch an die Profs gesandt werden, damit sie 
in Vorlesungen aufgelegt werden. Das ist gut 
für den Wiedererkennungseffekt.  
Für uns ist das hilfreich, da die Studenten des 
Hauptstudiums sehr zerstreut sind und nur 
über die Profs zu erreichen sind. 
Diskussion. 
GO-Antrag von Niklas auf Schluss der Red-
nerliste. Keine Gegenrede. 
Bine: Die Vorlagen werden bis morgen bereit-
gestellt. 
 
 
7. Wahlen 
 
Cathy bewirbt sich um den Posten des RF 
LuSt. 

Cathy: Momentan fehlt ein Ansprechpartner 
auf diesem Gebiet und die Arbeit habe ich zu 
einem großen Teil eh schon gemacht. 
Ich bin noch eine Weile hier an der Uni und 
im StuRa, kann auch mit Steffen, der in die-
sem Bereich teilweise aktiv ist, gut zusam-
menarbeiten. 
Ob ich im Januar allerdings als GF kandidiere 
halte ich mir noch offen. 
 
Andreas beantragt 5 Minuten Sitzungspause  
für Mathe.   
 
Wahlausschuss: Hendrik, Dina und Mandy 
(V): Keine Gegenrede 
 
Wahl: 20/0/2 -> Cathy nimmt die Wahl an. 
 
 
8. Sonstiges 
 
Philip: Auf den Kandidatenlisten sollte 
nochmals kontrolliert werden, ob Namen rich-
tig geschrieben worden sind. Die sollen dann 
an Frau Büst gemeldet werden. 
 
Moritz: Habe die Etefeteaufkleber am Weber-
platz entfernt. BSU-Aufkleber sind aber auch 
noch dran. 
FSR ET lädt zum FSR-Treffen am 10.12. um 
18:00. Rückmeldung über Teilnehmerzahl und 
Themenwünsche sind erwünscht. 
 
 
9. Umfrage 
 
Uwe: Antrag auf geschlossene Sitzung. Ge-
genrede. Abstimmung: 16/0/3 
 
Caro stellt den GO-Antrag Bine und Mandy 
zur geschlossenen Sitzung zuzulassen. Keine 
Gegenrede. 
 
 


